

EN LOGROÑO UNA PESETA al mes. RUEDA DE LA CAPITAL, trimestre adelantado, TRES PESETAS. Trimestre vencido, TRES PTAS. VEINTICINCO CÉNTIMOS. EXTRANJERO, SIETE PESETAS trimestre.

Anuncios a precios convencionales. Comunicados a UNA PESETA línea. Número suelto 5 céntimos

LA RIOJA

DIARIO IMPARCIAL DE LA MAÑANA

REDACCION Y ADMINISTRACION

Calle de Sagasta, núm. 25, bajos

Nos devuelven los originales aunque no se inserten. No se admiten artículos que no procedan de los colaboradores y designados.

Se considera que continúa suscrita al periódico todo abonado que no devuelva a la Administración sus números después de terminada la suscripción.

CONCERTADO PARA EL TIMBRE

OCULISTA

PEREDA Muro de la Penitencia, 18. Consulta diaria y operaciones de 11 a 1 y de 3 a 4. Gratis a los pobres.

Gal hidráulica de Zumaya Se ha recibido una importante partida de Pedidos a Hijos de Isidro Bergasa y Hno.

Arboles frutales LAURO IBÁÑEZ, hijo y sucesor de D. Pedro, de Nalda, ofrece para esta temporada una abundante colección, garantizando todas sus variedades.

El Francés

Lengua Diplomática y Universal En cincuenta lecciones se puede hablar correctamente el francés, si el discípulo es aprovechado.

Se enseñan las pruebas de eso no lejos de aquí. Si quieren ustedes aprender una lengua viva y tener una buena comprensión es necesario que tomen lecciones con un profesor del país.

¿Creen ustedes que un inglés o alemán o español puede enseñar el francés? No, es cosa imposible. Es lo mismo que si yo, que soy francés, daría lecciones de español. Sería una verdadera tontería.

Lecciones generales y particulares a domicilio en nuestra casa, para alumnos de ambos sexos. — Muro del Siete, núm. 21, entresuelo. Precios económicos.

Leña y serrín

En la fábrica de los señores Bergasa Hermosillos, se vende leña a 40 céntimos arroba tomando cuatros, y serrín a 60 el saco, sirviendo todo a domicilio. Teléfono número 24

Asfaltos naturales

DE MAESTU (ALAVA)

Única casa que puede aplicarlos en Logroño y su provincia M. Salaverría y C.ª, Zárate, 19, pral. Vitoria, con los obreros más antiguos y acreditados en toda clase de trabajos de asfalto. Las demás casas que en esta provincia se dedican a aplicaciones de asfalto no son más que imitaciones de ésta. A semejanza de los que trabajan el asfalto artificial, cuyos resultados no tienen comparación con los de Maestu. Así, pues, no dejarse sorprender. Precios los de hace diez años.—Se garantizan los trabajos.

Atención, Viticultores!

Si tenéis deseos de adquirir Vides Americanas de absoluta confianza y rigurosa autenticidad debéis dirigir vuestros encargos al Centro Vitícola del Panadés, cuyo Director-Propietario don Jaime Sabaté tiene instalados los viveros y las plantaciones más vastas e importantes, no solo de España, sino de toda Europa fundadas en 1889.

La superioridad de estos viveros, puede comprobarse visitándolos antes o después de haber visitado todos los de los demás plantelistas españoles y franceses, y verán sobre el terreno que nadie puede competir al Centro Vitícola del Panadés y se convencerán de que hay muchos otros Centros Vitícolas que a pesar de su propaganda y de anunciar grandes plantaciones en diferentes puntos que bautizan con el nombre de Centros Vitícolas, no tienen ni pueden servir nada de bueno.

Viticultores Riojanos:

desechad todas las ofertas que os hagan infinidad de plantelistas recién aparecidos, que han puesto viveros con estas adquiridas en una parte y otra, de cuyas plantas a pesar de sus promesas no pueden garantizar su selección y dirigidos a esta casa que tiene este año disponibles cerca de ochocientos millones de plantas, entre injertables y barbados, estas injertables y estas para vivero, de las mejores variedades, procedentes exclusivamente de sus propios cultivos a precios sumamente reducidos.

Esta casa garantiza la selección de las plantas procedentes de sus cultivos comprometiéndose a devolver su importe si no resultan de la clase pedida.

Pueden pedirse informes a todos los principales replantadores de Haro y de todos los demás pueblos vitícolas de ambas Riojas.

34 HECTÁREAS DE PIES-MADRES

15 hectáreas de viveros que pueden visitarse en toda época del año.

Instrucciones de adaptación y cultivos y análisis de tierra gratis

Talleres de injertar

Visitados por S. M. el Rey Alfonso XIII Desfondes de tierras a gran profundidad con maquinaria a vapor Propiedad de esta casa.—Roturaciones y plantaciones de terrenos a forfait (destajo).

Pídase el artístico catálogo general de precios, descriptivo de la adaptación de las principales clases de vides, con instrucciones completas para su plantación y cultivo, e ilustrado con ocho fotografías de algunos de los viveros y plantaciones, talleres de injertar, y maquinaria de desfondado a vapor, al Director propietario de esta empresa vitícola.

Don Jaime Sabaté

Villafranca del Panadés (provincia de Barcelona) Proveedor del patrimonio de la Real Casa

DE AGRICULTURA

Explotación pecuaria

En la Rioja existen terrenos cuyo suelo no tiene que envidiar a ningún otro para la explotación pecuaria y especialmente para la cría de caballos, para llegar a este fin, sabido es de todos que la agricultura ha de cuidar especialmente de establecer fértiles prados, con acertados sistemas de canalización y riegos, sin los cuales no es posible dar un paso en asuntos de ganadería.

Inglaterra, que hoy ocupa el primer puesto del mundo en tipos caballares, no hubiera llegado a tal situación sin establecer previamente prados, en los famosos de York, en terrenos bien ingratos, por cierto.

Los franceses, a pesar de sus terrenos inferiores a los nuestros, han resuelto la cuestión económica alimentando sus caballos a muy poco coste por medio del heno y forrajes que les producen sus prados, y presentan en el mercado nacional y extranjero un número extraordinario de caballos a precios notablemente baratos.

Todos sabemos que se llama prado al terreno en que vegetan plantas herbáceas, cuyos tallos y hojas son destinados exclusivamente a la alimentación de los animales que el hombre utiliza; dándose el nombre de Prati-cultura a cuanto se refiere al cultivo y aprovechamiento de dicha clase de plantas.

En toda explotación agrícola, es absolutamente preciso el concurso de los animales de trabajo, siendo indiscutible la conveniencia de disponer de prados más o menos extensos, porque en caso contrario, la alimentación del ganado resultaría muy costosa.

Si un labrador tuviera que comprar en el mercado la cebada y paja para la alimentación de sus ganados de la branza durante el año, le resultaría ruinosa la explotación agrícola, y tiene que buscar la compensación en otros alimentos de menor precio en los prados, que además tienen la ventaja de aprovecharse con ellos terrenos que no se prestan a otra producción.

Ha aquí un problema interesante para la vida de los pueblos, ya todos deben resolver y fomentar, pues con prados bien cultivados y atendidos, se mantienen gran número de cabezas de ganado; con éstos se obtienen es tiércoles, carne, trabajo y los principales elementos agrícolas, por lo cual considero necesario que debemos establecer, mejorar y administrar los prados en nuestro país en particular y en España en general.

Sabemos que los prados se clasifican en incultos o cultivados, denominándose naturales y artificiales permanentes y temporales.

El carácter esencial de los prados naturales consiste en la vegetación constante de la yerba, lo que reclama un clima fresco en que la cantidad total de agua evaporada no ascienda de la que anualmente cae en forma de lluvia, nieve o rocío, y que las lluvias se hallen repartidas en los diferentes meses del año, de modo que las grandes sequías no puedan hacer cesar por completo la vegetación.

En nuestros prados (y me refiero a los de la Rioja) las diversas plantas que los componen se reproducen y viven dando la a unas semillas como las plantas anuales, y otras extendiéndose por sus raíces.

Un año húmedo, por ejemplo, favorece el desarrollo de ciertas especies: un terreno encharcado, como sucede a las balsas de Viana, produce gran número de plantas propias de esta clase de terrenos y todas de mala calidad (rabos de zorro, juncos, espadanas, carizos, etc.) y con sólo sanearlo, desaparecerán éstas y se presentarán otras plantas más útiles.

Científica y prácticamente se ha demostrado que si abonamos con un abono potásico las leguminosas, aumentarán en número, con perjuicio de las gramíneas, y lo contrario sucede por efecto de los abonos amoniacales. Así resulta de los célebres experimentos de Lowes y de Gilbert, hechos en Inglaterra.

Yo bien sé que en nuestra provincia, más que grandes extensiones de prados, existen parcelas cuyo terreno, constituido por plantas que forman tupido y verde césped durante la mayoría del año, se denominan praderas y partizales, y al cultivo y explotación de esos terrenos es a lo que he de referirme en este artículo, que, lejos de ser científico, quisiera fuese todo lo suficientemente práctico para que pudiera tener aplicación inmediata, peyendo que con ello se favorece al pequeño labrador, que es el que merece mayor atención en la explotación rural.

Las praderas, aunque de formación espontánea, deben ser cuidadas por la mano del hombre; destruyendo las plantas no utilizables por el ganado y muy particularmente las que a éste son nocivas; adicionando abonos y riegos siempre que sea posible; destruyendo las toperas y nivelando la superficie cuando sea necesario.

Respecto a la destrucción de las toperas, no están de acuerdo los agrónomos en la cuestión de si han de considerarse el topo como animal carnívoro y no atacar directamente a las raíces de las plantas, sino que, por el contrario, las favorece, destruyendo gran número de larvas.

Otros suponen que el topo, por las galerías que abre bajo tierra para hacer su casa, causa más daño que beneficio, y que no compensa el que pueda reportar por la destrucción de las larvas, sobre todo en los prados y tierras de regadío, en las que son siempre muy perjudiciales, porque abren en los arroyos agujeros por donde el agua se pierde.

De todas maneras, siempre que los topes no abundan demasiado, en cuyo caso deben destruirse las toperas, será conveniente que la tierra que sacan a

la superficie, se esparza por el terreno, lo cual no deja de ser ventajoso, por ser ceruida y buena.

La adición de abonos y riegos, siempre que sea posible; el repoblarlos con semilla adecuada, cuando sea necesario; el evitar la entrada de los animales, mientras el suelo no esté algo cubierto y a suspender el pastoreo de cierto en cierto tiempo, son cuidados que se deben observar para que el prado se conserve en estado regular.

Resumiendo, pues, cuando llevamos dicho, creemos conveniente recordar a todos los labradores en general y a cuantos se dedican al cultivo de las tierras, las ventajas que reportará la alimentación de sus ganados, el atender y sostener los prados, bien sean incultos o cultivados, dedicando preferencia especial al fomento y desarrollo de la explotación pecuaria.

Aquí llegaba, cuando leo en el ilustrado diario del día 17 un artículo que con el título de «Depósito de Semillas en Logroño», invita en él a las autoridades y entidades para que gestionen la implantación de un centro tan productivo como necesario en esta región para el desarrollo de la industria pecuaria, que tan íntimamente se relaciona con el objeto del asunto que nos ocupa.

Un paisano.

SECCION DE ALFARO

ALFARO

Las ferias

Pasaron las que anualmente se celebran en esta ciudad en el mes de febrero, y que este año han tenido lugar en los días 16, 17 y 18.

Las ferias han resultado desanimadas en extremo por lo que se refiere al número de ganado de las diferentes clases, no pudiendo decirlo mismo respecto a la concurrencia de gentes; pues a pesar de haber hecho muy mal tiempo, los alrededores de la estación, donde estaba situado el ferial, se han visto los días pasados bastante concurridos, aprovechándose la gente joven, que ha tenido tres días de música, y que, en resumen, es lo único que se ha sacado en limpio.

Y ahora, después de narrar lo sucedido, daremos nuestra opinión sobre la celebración de las ferias en Alfaro.

Para que aquellas resultasen lo animadas que desearíamos todos, tienen que concurrir varias circunstancias.

Es preciso, primeramente, que el Ayuntamiento se gastase alguna cantidad en anunciarlas como se debe, dar premios en metálico y construir espaciosas cuadradas, para que nos visitasen los tratantes de importancia.

En segundo lugar tenía que desaparecer la de Logroño, que, como es pocos días después, y tiene más nombre, absorbe la atención de los marañoneros, tratantes, etc., que desean tener el ganado descansado, de Tafalla van directamente a Logroño, sin detenerse en Alfaro, como sucedía antes, que de aquí marchaban a Miranda.

Era también preciso que nosotros tuviésemos verdadero espíritu comercial, del cual carecemos hoy, para que contribuyésemos a la animación de las ferias.

Es indudable que el factor principal para estas cosas es la Corporación municipal; pero hay que ayudarla, y la prueba de ello nos la da nuestra capital, donde una numerosa Comisión trabaja sin descanso con el fin de que la concurrencia de ganados sea lo más grande posible.

Y como resulta que nuestro Ayuntamiento no puede distraer sus fondos en la ejecución de lo que ya queda expuesto, ni las ferias de Logroño han de cambiar de fecha, ni el espíritu comercial se adquiere en poco tiempo, todas estas razones unidas suman una muy poderosa, para que el Municipio no se acerde de celebrar más ferias en esta ciudad, pues sólo sirven para pretexto de holganza y para que los pocos viajeros que a ellas acuden, se marchen a sus casas pitoreándose de la escasa exhibición de ganados.

Noticias

En las noches del sábado y domingo se dieron dos bailes en el Circolo de «La Amistad», que, como todos los que allí se celebran, estuvieron muy animados hasta la madrugada.

Se encuentra ya totalmente restablecido de su ligera indisposición nuestro estimado amigo el médico de esta ciudad don Ricardo Marín.

Lo celebramos.

—Salió para Zaragoza don Aurelio Ladrón de Guevara.

Regresó a Quel el simpático joven Angel Gil.

Hemos tenido el gusto de saludar a don Enrique Romanos.

—El señor alcalde trabaja con interés para ver de conseguir la adquisición de un buen orador sagrado para la próxima Cuarema.

Nos alegraremos que sus buenos deseos se vean cumplidos.

—Hoy ha sido un día malo de todas veras, pues el frío se ha dejado sentir más de lo regular. Aunque no mucho, ha nevado, y parece ser que no tardará en hacerle nuevamente. Así sea.

RIOJA ALAVESA

LABASTIDA

El domingo último salieron de ojo varios cazadores de esta villa, habiendo cobrado tres zerrras.

—Estos días se nota poca salida de vinos, no habiendo subido el precio de 8 y 9 reales cántara. 21 de febrero.

INSTRUCCION PUBLICA

Montepío del Magisterio Riojano

Hemos examinado el proyecto de Reglamento para el Montepío del Magisterio público de la provincia, y visto con suma complacencia que en él se introducen reformas que, sin alterar la esencia de aquél, lo harán más aceptable a los maestros.

La modificación más trascendental consiste en sustituir el día de haber con que al fallecimiento de un compañero asociado contribuía cada maestro, con una cuota anual, igual para todos.

A cuantos hemos hablado respecto a esta variación hemos oído expresar en términos laudatorios por la Comisión que la ha propuesto, por entender que, tratándose de una Sociedad de Socorros Mutuos, e iguales derechos deben corresponder idénticos sacrificios. Si sólo se tratara de un caso concreto y aislado que reclamase auxilio para la familia de un maestro fallecido, el sacrificio debería ser proporcionado al haber de cada compañero; fuera de eso, creemos que no, cierto que, aunque en el articulado se establece esa reforma, la Comisión, queriendo reflejar la opinión de todos los maestros de la provincia, indica a éstos otros medios de contribuir al sostenimiento del Montepío, y pide el parecer de los asociados de cada Sección para consignar con carácter definitivo la forma que prefiera la mayoría de aquéllos, lo cual constituye un procedimiento verdaderamente democrático y liberal; pero de suponer es que sean pocos los maestros que no se adhieran en absoluto a lo propuesto por la Comisión nombrada para redactar el Reglamento.

Otra muy laudable modificación la constituye el haber suprimido la condición por la cual se prohibía pertenecer a la Asociación del Magisterio, a quien no se inscribiese en el Montepío. La Comisión entiende que puede uno pertenecer a la Asociación sin inscribirse en el Montepío: lo que sí exige figurar en la Asociación provincial para ingresar en el Montepío, lo cual es muy diferente.

Suprimese asimismo la cuota de 25 pesetas que se exigía a los que ingresaran después de cierto plazo y la prohibición de pertenecer al Montepío a los maestros procedentes de otras provincias que contasen más de 40 años de edad.

Finalmente, la cantidad que del Montepío ha de abonarse a los herederos de los socios fallecidos se gradúa, proporcionalmente, a los años que lleva asociado, en forma sencilla, racional y equitativa, y se hacen otras modificaciones de importancia secundaria que, como las indicadas a la ligera, creemos han de merecer la aprobación y el beneplácito de los maestros de la provincia, a los cuales interesa estudiar detenidamente el proyecto de Reglamento redactado por la Comisión nombrada al efecto, con cuyo fin se les habrá remitido para esta fecha, y si no, les remitirán muy pronto ejemplares impresos del mismo.

Con las reformas proyectadas, el Montepío del Magisterio Riojano entra en una nueva fase y se pone en condiciones tales que ningún maestro que se precie de compañero de sus compañeros puede dejar de ingresar en él.

SECCION DE NAJERA

NAJERA

Dos noticias

Noticia fresca. Desde ayer está nevando copiosamente.

Noticia caliente. Anoche hubo un incendio de alguna importancia.

Y a pesar de la diferencia de temperatura de las dos noticias, ambas han causado el regocijo del público respetable.

La nevada, porque siendo la mayor que ha caído aquí en cuatro años, vendrá superiormente para el campo, que se hallaba ya sediento por la escasez de lluvias de este invierno.

Y la quema, porque habiéndose originado (vaya usted a saber cómo), en una casa de campo de una de las huertas más próximas al pueblo, que se hallaba inhabitada y asegurada de incendios, resultó, en tal noche, una especie de sesión de fuegos artificiales en San Petersburgo, dando lugar a las más pintorescas escenas entre los dependientes municipales y los honrados vecinos que acudieron a cortar el siniestro, que por un costado se abrazaban y por el otro se hallaban vivos, y mientras se les ahumaba la cara se les llenaban las gorras de carámbancs gliciales.

Buena capellania dice que se dieron de once a doce los treinta o cuarenta hombres que tomaron parte en la extinción del incendio con las bombas municipales.

Hoy no tenemos otra conversación por el pueblo.

La casa quedó destruida hasta la base, pero no pasó el fuego a la colindante.

Replantación

Aprovechando el ramaje de la poda hecha en la alameda de San Julián, se han hincado días pasados, con muy buen acuerdo y de orden del Ayuntamiento, algunas replantaciones de arbolado, en los terrenos más próximos al río.

Pero algunas manos perversas, tratando sin duda ninguna de impedir que continuara el repoblado forestal, dedicáronse toda una noche a desmenujar los plantones que se hallaban preparados en haces a dicho efecto.

Y no se contentaron con estropear

los del Municipio, sino que hicieron la misma infame labor con los que tenían dispuestos algunos particulares en diferentes sitios.

Excitemos el celo y discreción de las autoridades para ver de averiguar quienes fueron los graciosos que realizaron un hecho tan vandálico. Bien merecían que se les sentara la mano.

A Logroño

Mucho celebraremos que halle pronto y completo alivio a sus actuales sufrimientos.

Nuestra pianista

En su deseo de no continuar separada de la familia, y considerando que muerto ya su profesor el maestro Sancha ha de poder reunir mucha de la mayor parte de las lecciones que aquél tuvo, ha decidido quedarse entre nosotros la insigne pianista señora Margarita Jiménez, que tan ventajoso partido se iba ya creando en Logroño.

Alabamos la modestia, el filial cariño y el acendrado patriotismo de la genial profesora, y nos felicitamos de que nuestra joven paisana se quede en Najera para honra y galardón de su pueblo.

Junta del pantano

En la última reunión que tuvieron las Comisiones de los pueblos interesados en la construcción del pantano de Arenzana de Arriba, se nombró, bajo la presidencia del alcalde de esta ciudad, la siguiente Comisión ejecutiva que ha de preparar todos los trabajos y ha de redactar el reglamento para la formación del Sindicato.

Por Najera: Don Constantino Garrán, don Juan Antonio Caballero, don Rufino Sáenz, don Celestino Urbina y don Claudio Ortiz de Zárate (que será el secretario).

Por Tricio: Don Eugenio Fernández don Rufino Fernández y don Pedro Sacristán.

Por Huércanos: Don Bonifacio Ortuño, don Juan José García Baquero y don Teodoro Merino.

Por Alesón: Don Gregorio Olarte, don Pedro García y don Bonifacio Fernández.

Sabemos que el señor Garrán está ya estudiando los reglamentos de los Sindicatos de Navarrete, Logroño, Alfaro, Tudela y Corella, que riegan con las aguas de los ríos y pantanos de aquellas jurisdicciones, y que muy pronto darán comienzo los trabajos de la Comisión, de los cuales, para noticia y satisfacción de los pueblos interesados, tendremos al corriente a nuestros lectores.

Viajeros

Con objeto de visitar a la nueva superior del hospital del Refugio, estuvieron aquí anteayer nuestras distinguidas amigas de Cenicero doña Fernanda y doña Casilda Bujanda, que cuentan en Najera con excelentes relaciones.

21 de febrero.

AUDIENCIA

Lesiones en Hormilleja

Maximino Bezares, vecino de Hormilleja, tuvo una cuestión con su convecino Gregorio Ruiz; éste dio un empujón al Bezares y lo tiró al suelo, pero levantándose, se agarraron ambos, en cuyo momento tomó parte en la avería un hijastro del Gregorio llamado Simón Martínez y Martínez, el cual tiró dos golpes con arma blanca al Bezares, con uno de los cuales le produjo una lesión que tardó en curar 30 días.

Tal es la relación que de los hechos hace el señor fiscal, los cuales considera como constitutivos de un delito de lesiones menos graves, del que es autor el procesado Simón Martínez y Martínez, para quien solicitó la pena de dos meses y un día de arresto mayor, estimando en 40 pesetas los perjuicios indemnizables.

El abogado señor Menchaca, encargado de la defensa del procesado, sostuvo que éste, al causar la lesión al Bezares, lo hizo defendiendo a su paradero de la agresión de que era objeto por parte del Bezares, por lo que a juicio del defensor, procede estimar la eximente de haber obrado en defensa de un pariente próximo.

Disparo y lesiones en Ollauri

De tal delito venía calificada la causa instruida contra Jesús Mendoza Martínez, vecino de Ollauri, porque en la tarde del 11 de septiembre hizo un disparo de arma de fuego contra los niños Isidoro Puelles Ventura y Sotero Lumberras, porque el primero había tirado una piedra a una higuera del procesado, con cuyo disparo causó a Isidoro lesiones que tardaron en curar seis días y al Sotero otras que tardaron 25 días.

El fiscal, después de practicada la prueba y en vista de su resultado, modificó sus conclusiones provisionales, estimando que los hechos se habían cometido por imprudencia, rebajando la pena solicitada a la de dos meses y un día de arresto mayor y a que abone el procesado doce pesetas al perjudicado Isidoro y 50 al Sotero, con cuyas manifestaciones se conformó el abogado defensor, si bien solicitó se impusiera la pena en su grado mínimo.

Este juicio, como el anterior, quedó pendiente de sentencia.

Rogamos que la correspondencia, tanto literaria como administrativa, se nos envíe, con la siguiente dirección (sin más palabras):

LA RIOJA

CALLE DE SAGASTA, NÚMERO 25, LOGROÑO

SECCION DE CAMEROS

TORRECIILLA

En un Circolo de recreo de esta villa—que por cierto no es el bautizado con el nombre del de los pobres—concurrió hace dos tardes una escena deplorable entre dos apuestos, simpáticos y distinguidos jóvenes de la buena sociedad torreciillana, por un «quitame allá esas pajas» ó por aquello de «no me toques usted a la marina».

La oportuna intervención de los socios evitó que el asunto pasase a mayores; esa fácil tratándose de dos personas de correcta educación.

Según me dicen, y yo relata refero, el origen de la cuestión tiene color, pues parece existen antagonismos por asuntos de «faldas», y claro es que, tratándose de dos jóvenes que apenas necesitan utilizar los servicios del barbero, y que les falta algunos años para adquirir el derecho de sufragio, la discusión fué fogosa, apasionada y culuscante y yo consigno lo ocurrido, terminando con la pregunta que dicen hacía cierto juez cuando le denunciaban un hecho: ¿Quién es ella?

En el día de ayer recibieron las agnas bautismales en esta iglesia dos niñas: una, hija de Aquilino Fernández y Agapita Martínez de Bartolomé, siendo padrinos Pedro Fernández de Bartolomé y Tomasa Ruiz.

A la bautizada se la impuso el nombre de Beatriz.

La otra niña es hija de Odon Lázaro y Agustina Sáenz López, oficiando de padrinos Catalina Sáenz López y Manuel Munilla.

A esta niña se la impuso el nombre de Valentina.

—Después de un parto laborioso, ha dado a luz una robusta niña doña Elvira García de Huerta, siguiendo en buen estado la parturienta y la recién nacida.

Mi enhorabuena a la familia, que cuenta hoy con el noveno vástago.

—El mercado celebrado en el día de hoy ha estado poco concurrido, debido, sin duda alguna, al mal tiempo.

Las pocas existencias presentadas se han pagado a los siguientes precios: Fanega de trigo, de 52 a 53 reales; la de cebada, de 33 a 34, y la de centeno, de 37 a 38.

—Desde las diez de la mañana no cesa de nevar, viéndose las alturas y las calles cubiertas de una blanca capa de nieve. Falta hacer para los sembrados, después de tan prolongada sequía.

21 de febrero.

RUSIA Y JAPÓN

Errores japoneses

Continuamos publicando el extracto de la carta dirigida al periódico Le Journal por su correspondiente en la Manchuria M. Nadand.

Como se salvó

Kuropatkine

Este ejército del Este que los japoneses han estado a punto de cortar, ha llegado a unirse al centro ruso que forma ya un bloque inquebrantable. En la noche del 17 al 18, nueve batallones proporcionados por las divisiones quinta y novena del primer Cuerpo Siberiano (es decir, por el ejército del Este), se unen a los doce batallones de los regimientos de Willmanstrand, Petrowski y Semi-Palatinsk y estos veintidós batallones se precipitan sobre una colina en que el enemigo está fuertemente atrincherado. La posición parecía inexpugnable, pero Kuropatkine había dado órdenes formales:

—Tomadme esa altura a cualquier precio: haced para ello todos los sacrificios que sean precisos. La necesidad a toda costa.

Al amanecer el día 18 los rusos se atrincheraban en la colina cubierta de muertos, y en la que habían cogido catorce cañones enemigos. A esta colina, histórica desde entonces, se le ha dado el nombre del general que la tomó. No hay ya inconveniente ninguno en decir que si no hubiera podido tomarse esta colina, el general Kuropatkine parecía resuelto a dar al ejército el orden de retirarse a las líneas de defensa de Mukden. Pero la colina estaba tomada, y el 19 de octubre la batalla cesaba súbitamente.

Los japoneses agotados, no pudiendo continuar sus ataques, aceptaban el hecho negativo más grave de cuanto acabamos de enumerar. Los japoneses no tratan de tomar a Mukden, y no tomándolo, entonces disminuyen la probabilidad de apoderarse de él nunca.

Consecuencias de un error

Cuando comparamos los hechos negativos que acabamos de enumerar, nos

de refresco no pudieron avanzar durante los diez primeros días de septiembre...

Si los ejércitos del Norte hubiesen contado sólo con 60.000 hombres más...

SECCION DE HARO

El temporal de nieves que sufrimos, es de los más fuertes que se han conocido...

Los labradores lo han recibido con marcado regocijo, pues después de la sequía...

El Ayuntamiento, teniendo en cuenta lo dispuesto para remediar en lo posible...

Esta tarde se ha publicado un bando de la Alcaldía para que los que lo deseen...

Con la nevada, las calles están imposibles. Además, ni se han abierto sendas...

Ha habido esta mañana bastantes caídas y si esta noche desiente la temperatura...

Abogado Ha abierto su bufete de abogado en esta ciudad el distinguido letrado...

Al participarlo al público, anuncia una consulta de carácter administrativo...

Como el señor Eguluz es, en esta materia, de tan general aplicación...

El alcalde ha impuesto una multa de diez pesetas al contratista de la limpieza...

Celebraremos que así sea. Ferrocarril Haro-Ezearay Para hoy estaban citados los alcaldes...

Ha llegado cuatro valientes: los de Ezearay, Ojacostru, Villalobos y Bañares...

La reunión se ha aplazado para otro día, y entonces se tomarán los acuerdos...

A la reunión acudió su iniciador el presidente de la Junta de Fomento...

El señor Caparrós también ha entrado nuevamente un vagón de caballos...

Ya se acerca a mil el número de cabezas encerradas en las cuadras del ferrial...

Se acordó que la paja se distribuya como el año anterior.

También se trató de si convendría, en vista del temporal de nieves...

Atendiendo a las circunstancias anteriores, se proroga la calificación...

También se acordó que los señores que soliciten opción a los premios...

En dicho local habrá un empleado perito en el conocimiento de monedas...

A las once de la mañana de hoy partirá la Junta desde la casa Ayuntamiento...

Ha trasladado su farmacia el doctor don José López Anaya a una casa de su propiedad...

El presidente de la Comunidad de labradores don Eleuterio Toledo Afaro...

El señor de la Plaza no es de los diputados que aprovechan el cargo para fines particulares...

Por lo mismo, no es de extrañar que las personas de mayor significación...

Se ha hospedado en casa del rico propietario don Ignacio Cabredo...

Al final se brindó por el triunfo del señor Plaza.

A pesar de estar la tarde inclemente, lluviosa y fría...

El sábado se convocó al Ayuntamiento para efectuar en forma legal la designación...

Por falta de número suficiente de concejales no pudo tener lugar el sorteo...

El sábado se convocó al Ayuntamiento para efectuar en forma legal la designación...

Por falta de número suficiente de concejales no pudo tener lugar el sorteo...

El sábado se convocó al Ayuntamiento para efectuar en forma legal la designación...

Por falta de número suficiente de concejales no pudo tener lugar el sorteo...

El sábado se convocó al Ayuntamiento para efectuar en forma legal la designación...

Por falta de número suficiente de concejales no pudo tener lugar el sorteo...

Los demás artistas cumplieron bien. El hilar de la guardia tuvo muy buena interpretación...

También mereció los honores de la repetición el número napoleónico de repostería...

Para hoy Catalina y Bohemios. SECCION DE ARNEDO

QUEL Enfermo que mejora Aunque la enfermedad que padece bronco-pneumonia...

De ser así, le felicitamos sinceramente, así como a su distinguida familia...

Viajeros Con motivo de la enfermedad del señor Sáenz de Tejada...

Nevada Esta noche está cayendo una regular nevada...

La pertinaz sequía trafa entristecidos a los sufridos propietarios...

Invitado por el Ayuntamiento, he tenido el gusto de asistir en la noche de hoy...

En la casa Ayuntamiento se encontraban el alcalde don Felipe Jiménez...

La música «La Unión» tocó bonitos bailes...

La inmensidad del tiempo hizo que la asistencia de gentes no fuera tan numerosa...

Con las formalidades que marca la ley, se celebró el sorteo...

Don Manuel Martínez Fernández, don Antonio Merino Escalona...

Inscripciones verificadas en el día de ayer. Nacimientos...

Defunciones: Milagros Barcelo Ortigosa, de Logroño...

MATRIMONIOS: Ninguno. AVISOS Y NOTICIAS

Anoche se reunió la Comisión de Festejos para ultimar los detalles...

La calle del Mercado estará iluminada en los días de Carnaval...

Esta tarde se reunirá la Comisión para escoger tanto los premios...

La ejecución de la obra por parte de todos los artistas fue excelente...

Por la Junta calificadora de aspirantes a destinos civiles han sido nombrados...

OCULISTA.—Consulta de 11 a 1, y de 3 a 4, a cargo del médico oculista don Ramón Castroviejo...

Con objeto de pasar unas horas al lado de su íntimo amigo el gobernador civil don Fernando González Regueral...

También llegó de Madrid el diputado a Cortes por Logroño don Donato Gómez Trevijano...

Gonzalez Sagasta 14, pral Teléfono núm. 93. Logroño. Girona dentista

TOSE EL QUE QUIERE, pues ninguna tose resiste 24 horas a los DISCOIDES PECTORALES ROSELLÓ...

Para su inserción en el «Boletín» de la provincia, ha enviado una circular el gobernador civil...

POMADA BALSAMICA contra las grietas de las manos. Farmacia y Droguería de V. e Hijos de P. Gomez — Logroño.

Los dientes sucios afean mucho y causan repugnancia: esto se evita acudiendo a la acreditada consulta del señor Gurrea...

El alcalde de Cenicero ha comunicado al gobernador civil que al ir en la mañana de ayer a continuar sus trabajos...

Gruyer Emmenthal Extra lo mejor que se fabrica en Suiza. Ultramarinos finos Blanco y Negro

A los liberales demócratas de Logroño. Ruego a todos los amigos políticos de la Capital...

La Jefatura de carreteras provinciales, cumpliendo acuerdo de la Comisión provincial...

Como el valor excede de 2.000 pesetas, suponemos que la venta se hará por medio de subasta.

LA ANUNCIACION Portales, 104 Gran surtido de objetos para regalo

Anteayer, a las diez y media de la noche, se inició un incendio en la caseta de una huerta...

Vinos finos de mesa de 3 años tinto ó clarete a 0'30 botella...

Rasos, glasses, satenes frú frú y generos de fantasia...

Por el Juzgado municipal de esta ciudad se cita a Isidro Palomares...

Los mejores superfosfatos garantizados son los de Pernas y Barruso...

LOS BARRENDEROS, compran caballerías muertas é inutilizadas...

Un vecino de Pedrosa ha denunciado ante el ingeniero jefe de Montes el hecho de que unos treinta hombres...

La Compañía de Madecras Sierra, 4. Bilbao

UN PRODIGIO DIARIO Se habla siempre del prestigio del oro, cuando en verdad sería más justo...

Para fortalecer la vida, así como los olivos, ensayad los abonos de «La Verdad».

TRASPASO.—Se hace, por defunción, de la más antigua alpargatería de Vicente Ruiz...

Del jefe del distrito forestal ha solicitado el alcalde de Herramélluri ocho plátanos...

Todas las misas que se celebran mañana, 23, en el altar del Cristo, de Santa María de la Redonda...

Por real orden de 17 del actual se ha concedido al guardia civil de esta Comandancia...

Las Pastillas Morelló obran por inhalación antiséptica y balsámica...

Hace días nos referíamos a la apurada situación de un desgraciado paisano nuestro...

Para curar la indigestión, lo mismo en los niños que en los adultos, úsese el Elixir Estomacal...

La nevada caída en la noche y mañana de ayer fue tan grande como no habíamos conocido desde hace muchos años...

En los campos de esta jurisdicción ha adquirido la nieve cerca de media vara.

El día de ayer, después de nevar, no fue extremadamente frío. Los trenes del Norte venían cubiertos...

De todos modos, el fenómeno ha alcanzado a toda la región, que ha obtenido un beneficio inmenso.

en casos corrientes y en casos graves. Una cura no puede calificarse de tal, si no es una cura radical...

Una cura no puede calificarse de tal, si no es una cura radical, es decir, una curación tan completa...

De este siniestro da cuenta nuestro corresponsal en Nájera, en carta que hoy publicamos.

Roberto Macredo. Calle de San Bernardo, 73 decha, Madrid, 12 de Noviembre de 1903.

Muy Sres. míos: Mi hijo Roberto, de tres años de edad, nació débil y su crianza fue difícil...

Obren en nuestro poder miles de cartas análogas a la de la Señora Granada...

Dicen de París que el célebre periodista Gapon se encuentra en la capital de Francia...

El domingo pasado se reunió en el Sindicato de riegos el hereditario de río Somero...

Enfermedades. Numerosos oficiales que figuran en la escuadra del almirante Rodjensky...

El domingo pasado se reunió en el Sindicato de riegos el hereditario de río Somero...

Enfermedades. Numerosos oficiales que figuran en la escuadra del almirante Rodjensky...

Unión retardada. La unión de las escuadras de Rodjensky y de Fokersan...

Navío inglés. Los japoneses han apresado el navío inglés «Powder-Hacu»...

Ferrocarriles. Los rusos han construido dos ferrocarriles: el de Fon Chong a Fun Ling...

Un despacho. El telegrama del general Kurapatkine al emperador...

Cañoneo. Según despatches oficiales que se reciben de la Manchuria...

Gripenberg. Dicen de San Petersburgo que el general Gripenberg volverá mañana a celebrar otra conferencia...

Bombardeos. Telegramas recibidos de Tokio dan cuenta de que en seis sitios los cañones rusos han bombardeado...

Desos de paz. En San Petersburgo va ganando terreno el partido llamado de la paz...

DE RUSIA. Madrid, 21.—54. En Pontloff. El ministro de la Guerra ha amenazado a los jefes de las fábricas...

Los estudiantes. En todos los liceos de Varsovia se han colocado fuerzas de infantería...

Comerciantes de Moscú. El emperador ha expresado a los comerciantes de Moscú su agradecimiento...

Diez millones. Despachos de Moscú dicen que entre los burgueses se han recaudado nada menos que diez millones...

Precauciones. Despachos de San Petersburgo dicen que los grandes duques Vladimir y Cirilo...

El Palacio de Invierno. Con motivo de los sucesos últimamente desarrollados en el Palacio de Invierno...

Gapony en libertad. Dicen de París que el célebre periodista Gapon se encuentra en la capital de Francia...

El domingo pasado se reunió en el Sindicato de riegos el hereditario de río Somero...

Enfermedades. Numerosos oficiales que figuran en la escuadra del almirante Rodjensky...

Unión retardada. La unión de las escuadras de Rodjensky y de Fokersan...

Navío inglés. Los japoneses han apresado el navío inglés «Powder-Hacu»...

Ferrocarriles. Los rusos han construido dos ferrocarriles: el de Fon Chong a Fun Ling...

El asesino de Sergio
En San Petersburgo se cree como muy probable que será castigado el asesino del gran duque Sergio...

Preocupaciones
A las autoridades rusas les preocupa bastante la pena que deben imponer al asesino del gran duque...

A Moscú
Al gran duque Pablo dícese que se le nombrará gobernador militar de Moscú.

De Navarra
Palmona, 22-5 t.

Malas ideas
En la ciudad de Tudela han sido detenidos dos individuos autores de una salvajada.

Disparo
Comunican de Aberin que ha sido herido de bala el individuo de dicho pueblo llamado Donato Velasco.

Reunión
Mañana tendrá lugar en las casas consistoriales una reunión presidida por el alcalde don Daniel Irujo...

Otra
El alcalde de Aoziz ha convocado a una reunión, que se verificará en dicha población, para tratar del mismo asunto.

El temporal
Es verdaderamente terrible el temporal de nieves que aquí se está desarrollando.

Desde Bilbao
21-5 t.

Como aquí
Continúa el temporal que ayer les anunció.

Nuestra fragata
La escuadra de pilotos de la marina mercante «Ana Begonakoa», se encuentra al abrigo del puerto exterior.

Un cadáver
Esta mañana, y en un bote del vapor «Denasto», ha aparecido el cadáver de un hombre.

Desaparecido
El guardia Daniel Benito que presta servicio en Iridancho encontró en los días sucesivos de Olaveaga varias herramientas abandonadas.

Choque de trenes
En Vicoenues, y por consecuencia de una falsa maniobra, ha caído el tren de lujo en Verone-Nice con un tren de mercancías que estaba parado en la estación.

Desde Madrid
21-5 t.

Español, sí;
anarquista, no

Incendio
El ministro de la Gobernación nos ha dado cuenta de un telegrama de Valladolid, en el que el gobernador le

La prensa
España se lamenta hoy de la obra domoedea emprendida por los Gobiernos que han sustituido en el Poder al señor Maura.

¿Crisis?
Algunos periódicos de distintos matices se ocupan del inesperado y prematuro regreso del señor Moret.

Un proyecto
Se dice que el ministro de Marina señor Cobian tiene el proyecto de arrendar los arsenales del Estado.

El automóvil del rey
En la plaza de Oriente, el automóvil del rey don Alfonso, que iba ocupado por el chasfitero y el duque de Montpensier, cuando se dirigía a su domicilio, chocó con un tranvía...

La policía
El decreto de reorganización de la policía en España no se publicará en la Gaceta de Madrid hasta pasado el actual período electoral.

No habrá crisis
Se han desmentido en estos rumores habían circulado en los centros políticos referentes a crisis ministerial.

Los socialistas
Una Comisión de socialistas, presidida por Pablo Izquierdo, ha visitado al señor Fernández Villaverde, con objeto de denunciarle atropellos que las autoridades provinciales cometen con las sociedades obreras.

Desgracia
Telegrafían de Palencia diciendo que el dependiente de consumos Vicente López se cayó de un balcón, produciéndose la muerte.

Criminal detenido
En Venta Baños ha sido detenido José Río, autor del crimen cometido en la calle de la Ruda en Madrid.

Otra vez el conflicto
Participan de Barcelona que se ha reproducido el conflicto de los vendedores del mercado, con motivo de haber concedido el Ayuntamiento el permiso a los vendedores ambulantes para que puedan establecer sus puestos cerca del mercado.

Entierro
Se ha verificado el entierro del cadáver de la marquesa viuda de María, presidiendo el duelo el gobernador de Madrid, el duque de Hornacubelos, el general Borbón y el marqués de Marina.

AL CERRAR
Madrid, 22-1'45 m.

Explosión
En Birmingham, a consecuencia de la explosión de unas minas, han quegado muchos obreros sepultados entre los escombros.

Más proclamas
También entre el ejército ruso que combate en la Manchuria se han recogido muchas proclamas revolucionarias.

Trenes parados
Telegrafían de Burgos diciendo que a consecuencia del fuerte temporal de nieves se ha tenido que suspender la circulación de trenes.

Desgracias mineras
Comunican de Ciudad Real que, con motivo de haber retrocedido en su ascensión la jaula de una mina, ha muerto un obrero, resultando heridos otros varios.

Herrero y Riva
BANQUEROS, Logroño
Cotización de la Bolsa del día 21

Los herpes
y demás humores en cualquier forma que se presenten se curan muy bien tomando a gotas el AZUFRE LÍQUIDO

Los herpes
y demás humores en cualquier forma que se presenten se curan muy bien tomando a gotas el AZUFRE LÍQUIDO

Bomba moderna
sin válvulas, para trasiegos, se vende barata. Diríjase a Castor Ruiz, Muro del Siete, 19, entresuelo.

la casa de Barbuó ha explotado un cartucho de dinamita que causó grandes desperfectos.

Ultima hora
Madrid, 21-12 n.

Los catedráticos
Una Comisión de senadores de las Universidades ha visitado al señor Fernández Villaverde, con objeto de interesarle que mejore la situación actual de los catedráticos.

Títulos de Ultramar
También ha visitado al jefe del Gobierno una Comisión de poseedores de títulos de la Deuda de Ultramar para rogarle que sean pagados dichos créditos.

El gozo en un pozo
A última hora se dice que es inexarcto que el señor Moret haya dirigido una carta a Montero Ríos, diciéndole que regresara a Madrid por exigir su presencia en la Corte conveniencias de índole político.

Un proyecto
Se dice que el ministro de Marina señor Cobian tiene el proyecto de arrendar los arsenales del Estado.

El automóvil del rey
En la plaza de Oriente, el automóvil del rey don Alfonso, que iba ocupado por el chasfitero y el duque de Montpensier, cuando se dirigía a su domicilio, chocó con un tranvía...

La policía
El decreto de reorganización de la policía en España no se publicará en la Gaceta de Madrid hasta pasado el actual período electoral.

No habrá crisis
Se han desmentido en estos rumores habían circulado en los centros políticos referentes a crisis ministerial.

Los socialistas
Una Comisión de socialistas, presidida por Pablo Izquierdo, ha visitado al señor Fernández Villaverde, con objeto de denunciarle atropellos que las autoridades provinciales cometen con las sociedades obreras.

Desgracia
Telegrafían de Palencia diciendo que el dependiente de consumos Vicente López se cayó de un balcón, produciéndose la muerte.

Criminal detenido
En Venta Baños ha sido detenido José Río, autor del crimen cometido en la calle de la Ruda en Madrid.

Otra vez el conflicto
Participan de Barcelona que se ha reproducido el conflicto de los vendedores del mercado, con motivo de haber concedido el Ayuntamiento el permiso a los vendedores ambulantes para que puedan establecer sus puestos cerca del mercado.

Entierro
Se ha verificado el entierro del cadáver de la marquesa viuda de María, presidiendo el duelo el gobernador de Madrid, el duque de Hornacubelos, el general Borbón y el marqués de Marina.

AL CERRAR
Madrid, 22-1'45 m.

Explosión
En Birmingham, a consecuencia de la explosión de unas minas, han quegado muchos obreros sepultados entre los escombros.

Más proclamas
También entre el ejército ruso que combate en la Manchuria se han recogido muchas proclamas revolucionarias.

Trenes parados
Telegrafían de Burgos diciendo que a consecuencia del fuerte temporal de nieves se ha tenido que suspender la circulación de trenes.

Desgracias mineras
Comunican de Ciudad Real que, con motivo de haber retrocedido en su ascensión la jaula de una mina, ha muerto un obrero, resultando heridos otros varios.

Herrero y Riva
BANQUEROS, Logroño
Cotización de la Bolsa del día 21

Los herpes
y demás humores en cualquier forma que se presenten se curan muy bien tomando a gotas el AZUFRE LÍQUIDO

Los herpes
y demás humores en cualquier forma que se presenten se curan muy bien tomando a gotas el AZUFRE LÍQUIDO

Bomba moderna
sin válvulas, para trasiegos, se vende barata. Diríjase a Castor Ruiz, Muro del Siete, 19, entresuelo.

Fotografía artística
Alberto Muro
Sucesor de Chacón, fotógrafo de SS. MM. y AA. RR., premiado en varias exposiciones.

Se venden
pipas vacías. Diríjase a don Pablo Deprez, Haro.

Vacas en venta
Se venden seis y un toro.—Informará Miguel Muro, San Pablo, 6.

Nuevas máquinas
de Injertar Vives Americanas
De fácil manejo, y de resultados más prácticos, inventadas por un hábil industrial y viticultor Navarro.

Ocasión
Se venden dos berlinas, dos rúbrics, un millor, un piter, unbreak y dos familiares, todo muy arreglado de precio y seminuevo, para tratar, Félix Valluerca, Vara de Rey letra Z.

Dependiente de Barbería
Se necesita uno que sepa cumplir con su obligación en casa Bernardo Martínez, Calahorra.

Plantones de chopo lombardo
Procedentes de vivero, se venden en la ciudad de Haro. Dará razón su dueño D. Calixto Pérez, calle del Prím, 11.

Chico herrero, se necesita uno de 17 años con algún conocimiento en el oficio. Diríjase a Pedro Sáez en Villoslada.

Logroñeses:
Vino, a 16 y 18 reales cántara, y cárrete a 20; por menor a 0'25, 0'30 y 0'35 litro. Aceite, a 30 pesetas cántara y 60 céntimos libra. Vinagras blancas y tintas, precios arreglados.

Maravilloso invento
Licor Aramayo
para quitar instantánea y radicalmente el dolor de muelas, dientes, inflamaciones de encías y flemones.

FOTOGRAFIA MODELO
de J. MONTES
Fotógrafo de la Real Casa y premiado en cuantas exposiciones y concursos se ha presentado.

Placas fotográficas Smith
6 1/2 x 9 9 x 12 13 x 18 18 x 24

EL CARMEN
Colegio de señoritas, bajo la dirección de doña Demetria Martínez

MELÓN
Podrá haber mejor «cacao» En Santander o Bilbao: Mas «canela» cual la mía

Zarzaparrilla Lanzagorta
Por sus virtudes depurativas y atemperantes está indicada en todas las enfermedades que tienen por causa un vicio de la sangre. Frasco, una peseta.—Mercado, 63, farmacia.

Los herpes
y demás humores en cualquier forma que se presenten se curan muy bien tomando a gotas el AZUFRE LÍQUIDO

Los herpes
y demás humores en cualquier forma que se presenten se curan muy bien tomando a gotas el AZUFRE LÍQUIDO

Bomba moderna
sin válvulas, para trasiegos, se vende barata. Diríjase a Castor Ruiz, Muro del Siete, 19, entresuelo.

PIEDRAS PARA MOLINO
Se venden dos parejas de piedras francesas de molino, casi nuevas; se darán arregladas.—Diríjase a don Francisco Calleja, de Autol.

Profesor de instrucción primaria
En el pueblo de Rodezno se desea un profesor particular de instrucción primaria, soltero, con el sueldo anual de 750 pesetas, cobradas por mensualidades vencidas, teniendo como máximo 20 niños, sin más vacaciones que los domingos y días festivos. Diríjase a D. José del Campo, en Rodezno.

Oficial
Se necesita uno de barbería que sepa cumplir con su obligación. Diríjase al corresponsal de LA RIOJA en Aldeanueva de Ebro.

A los feriantes
Taller de guarnicionería dirigido por el maestro sillerero don Martín Ortega.

Pisos para arrendar, bien situados, en calles céntricas, recién restaurados, para familias largas y cortas, a precios económicos. Se facilitan en el comercio de novedades para señora y caballero, de Pedro Labad y Hermano.

ORUJO
Se vende el orujo de 7.000 cántaras de vino de la última cosecha, se conserva en dos grandes tinos. Diríjase a don Ventura Blanco, en Alesón, partido judicial de Nájera.

En la calle de Herreras, carboneo de Pedro Nalda, se vende carbon de encina a 1'30 pesetas arroba, menude para braseros a 40 y 50 céntimos arroba.

¡ATENCIÓN! ¡VITICULTORES!
Si deseads comprar Barbados superiores de Rupestris Lot, a 35 pesetas millar, pedidos a don José Salvado, en Azagra, 6, a don Timoteo Osés, en Artasu (Navarra).

NODRIZAS
Casada, de 22 años, leche de tres meses, desea criar en su casa en Morca. Informen en Logroño, Imprenta número 7, Posada

Se vende una charrette con caballo y arros y una casa en la calle Marqués de San Nicolás, número 138. Darán razón en la misma, piso principal, interior.

Se arrienda un piso y buhardilla en la calle de Carnicerías. Informarán, Rodríguez Paterna, 41, 1.

Se vende un caballo y una casa en la calle Marqués de San Nicolás, número 138. Darán razón en la misma, piso principal, interior.

Se arrienda un piso y buhardilla en la calle de Carnicerías. Informarán, Rodríguez Paterna, 41, 1.

Se vende un caballo y una casa en la calle Marqués de San Nicolás, número 138. Darán razón en la misma, piso principal, interior.

Se arrienda un piso y buhardilla en la calle de Carnicerías. Informarán, Rodríguez Paterna, 41, 1.

Se vende un caballo y una casa en la calle Marqués de San Nicolás, número 138. Darán razón en la misma, piso principal, interior.

Se arrienda un piso y buhardilla en la calle de Carnicerías. Informarán, Rodríguez Paterna, 41, 1.

Se vende un caballo y una casa en la calle Marqués de San Nicolás, número 138. Darán razón en la misma, piso principal, interior.

Se arrienda un piso y buhardilla en la calle de Carnicerías. Informarán, Rodríguez Paterna, 41, 1.

Se vende un caballo y una casa en la calle Marqués de San Nicolás, número 138. Darán razón en la misma, piso principal, interior.

Se arrienda un piso y buhardilla en la calle de Carnicerías. Informarán, Rodríguez Paterna, 41, 1.

Se vende un caballo y una casa en la calle Marqués de San Nicolás, número 138. Darán razón en la misma, piso principal, interior.

Se arrienda un piso y buhardilla en la calle de Carnicerías. Informarán, Rodríguez Paterna, 41, 1.

Dependiente de peluquería
Se necesita uno que sepa cumplir con su obligación en casa de Agustín Pozo.—Sagasta, 12, Logroño.

La Camera Riojana
DELICIAS, 2
Indiscutiblemente, la casa más económica de Logroño.

Chargeurs Réunis
El día 25 de febrero saldrá del puerto de Pasajes, directamente para Montevideo y Buenos Aires, el vapor

Amiral Aube
efectuando la travesía en 23 días sin escalas en el Brasil.

Se vende
mientro de máquinas de hilar con dos juegos de máquinas, dos perchas y ramblas, su correspondiente rueda hidráulica de corceces piedad de caída y movimiento moderno. Pueden pasar a tratar a dicha localidad, con Ramón Calvo y Hermanos.

VINICULTORES
SALIFENOL
Aclarar los vinos y evita el agrio-dulce, conserva los vinos por dulces que sean, evita el agrio, les da brillantez, no les comunica olor ni sabor, no tiene nada extraído al vino, suprime el alcohol, yeso y demás drogas.

VINOS AGRIOS
EL NEUTRALIZADOR BOFILL
los cura, de jándolos a su primitivo estado.

Panteones
en venta, de todas clases, desde 225 pesetas en adelante. Se trabaja toda clase de Cantería en Logroño y fuera. Mayor, 114, 2.º Berriobenea Hermanos.

Mulas
Por no necesitarlas su dueño no se venden dos superiores y bien conocidos. Paseo del Terrero, antigua fábrica del Grémor, HARO.

Se arrienda
en buenas condiciones 2 principales y almacenes. Informarán, General Zurbarán, 10, 2.º derecha, ó Mercado, 106.

Tiña
Se cura radicalmente, y toda clase de derrupciones; darán razón los curados en ésta, y pueblos de la provincia y limitrofes. Se garantiza, y la salida del pelo. Sagasta, 14, Peluquería de Delphin Román, Practicante.

Vinos
En el almacén de Dámaso García, Vara de Rey, letra Y (pasada la vía) se venden toda clase de vinos tintos desde el precio de 3'50 pesetas cántara.

Se venden dos carros
en buen uso; uno para dos caballerías y el otro para una. El precio es reducido. Informarán en Castejón (Navarra) don Luis Valios, fonda del Sr. Mario.

Se arrienda
para pastos el monte llamado Cuesta la Isla, sito en esta jurisdicción. Informará Eugenio Amalric, Mercado, 104 y 106, comercio, Logroño.

MANOLANES DE LA OSA
Fertidos a D. Iñeñito Garmuza
Fertidos sin contaminación
CEMENTO PORTLAND
Acridada en Castilla y Rioja
Gran fábrica de Cal Hidráulica

ESPACIOS LOCALES
con motivo de la Gran FERIA DE GANADOS que se celebrará en esta Capital del 22 al 26 de febrero

Posada y ventorrillo del juego de pelota en la carretera de Calahorra
Sus propietarios Prudencio San Juan y Compañía no han omitido gasto alguno hasta ponerlo en condiciones de satisfacción los deseos del más exigente, introduciendo reformas importantes; se ofrecen a los feriantes y público en general, asegurando todo género de comodidades y ventajas sobre precios muy económicos.

CENTRO VITICOLA NAVARRO
J. M. Montoya y Cia., Propietarios-Viticultores
MAÑERU (Navarra)

2.000.000 de injertos y barbados
de sus propios viveros: Garnacha, Tempranillo, Graellano, etc., en todos los mejores porta-injertos, libres de toda enfermedad y de un desarrollo como habrá muy pocos en España.

Aplicaciones de Asfaltos naturales
en aceras, calles, sótanos, andenes del ferrocarril y cimentaciones
Especialidad en paramentos verticales
Detalles y precios
Hijos de I. Bergasa y Hermano.—LOGROÑO

Centro Vitícola Ampurdanés
Viveros y plantaciones de CEPAS AMERICANAS
LOS MÁS IMPORTANTES DE ESPAÑA

Barned y Llonch FIGUERAS (Gerona)
Injertos.—Barbados.—Estacas
Navajas y Máquinas para Injertar: Rafiá; Tijeras para Podar; Injertar: Pulverizadores para combatir el Mildiu; Fuelles y Torpedos para Azufre, etc., etc.

Para noticias y pedidos, diríjase a don Aniceto Llorente, Delicias, 8, entresuelo.—Logroño. (Pídanse Catálogos)

